



Suprema Corte
de Justicia de la Nación

si Síntesis informativa

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN



Dirección General de Comunicación Social



Sábado 16 de agosto de 2025.

Resumen Ejecutivo

Numeralia

Ocho Columnas

Primeras Planas

La Corte

C J F

T E P J F

Información General

Política

Economía

Internacional

Columnas Políticas

Cartones

 /SCJNMEXICO

 @SCJN

 /SCJN

 /SCJNMEXICO

 SCJNMEXICO



PJF

- [La Jornada](#): persisten los problemas de logística y de adaptación del Pleno del Senado para que rindan protesta casi 900 juzgadores el próximo 1° de septiembre, donde se espera que la sesión solemne de inicio a las ocho de la noche y culmine hasta la madrugada.
- [La Jornada](#): reportó la comisión organizadora de la elección judicial del INE que en las 32 entidades federativas se cumplieron las metas relacionadas con la parte operativa y el diseño de materiales para alentar la participación ciudadana.

LO RELEVANTE EN MEDIOS ELECTRÓNICOS

[ADN 40](#): habló la periodista Valentina Rodríguez sobre las palabras de despedida del Ministro Pardo Rebolledo en la última sesión de la Primera Sala. [Telefórmula](#): opinó Lourdes Mendoza sobre su pleito legal con Emilio Lozoya que se discute en La Corte.

DESTACADO EN LA WEB

[Novedades Quintana Roo -sitio-](#): en su último acto histórico, la Primera Sala ratificó 27 años de prisión contra un hombre por abuso sexual a un menor en un hotel de Playa del Carmen en 2020. La Ministra Ana Margarita Ríos Farjat propuso mantener la condena por violación. [SDP Noticias -sitio-](#), [Once Noticias -sitio-](#) y [Meganoticias -sitio-](#): revisó la Primera Sala un divorcio en Querétaro que visibiliza la carga doméstica y el cuidado familiar. La SCJN devolvió el caso al Tribunal Colegiado para asegurar una sentencia justa y sin sesgos de género. [El Tiempo MX -sitio-](#): por orden de La Corte, el Congreso de Coahuila hará ajustes al *Código Electoral* en el periodo extraordinario del 28 y 29 de agosto, para impedir que personas con antecedentes de violencia o adeudos alimentarios accedan a cargos públicos, siempre que exista sentencia penal, informó Luz Elena Morales Núñez. [Tribuna de México -sitio-](#): resolvió la Segunda Sala de forma definitiva un amparo de 2023 y estableció que el aumento a las pensiones de Cesantía bajo la *Ley del IMSS* de 1973 debe calcularse con el INPC y no con el salario mínimo. [México AS -sitio-](#): defendió un fallo de la SCJN el derecho de una adulta mayor a recibir el 100% de su pensión del IMSS, fijando precedente para jubilados y garantizando que conserven sus ingresos completos.

En redes sociales, [@colegiocpmexico](#): compartió imágenes del Foro de Tributación Internacional con la presencia del Ministro Javier Laynez. [@ErnestoGuerra](#), [@JusticiaJovenMX](#): informaron que el *Seminario Judicial de la Federación* publica 96 tesis, 31 sentencias, 5 votos y 1 acuerdo.

LA PRENSA HOY

[El Universal](#): según el proyecto de decreto que emite los *Lineamientos para el Funcionamiento del Registro Nacional de Personas Desaparecidas y No Localizadas*, el Gobierno federal clasificará los casos en un semáforo de prioridad para su búsqueda a partir de la vulnerabilidad de las víctimas.

[El Universal](#), [Excélsior](#), [Milenio](#) y [La Jornada](#): firmó la Presidenta CSP con el Primer Ministro de Belice, John Briceño, y el Mandatario de Guatemala, Bernardo Arévalo, la Declaración de Calakmul Corredor Biocultural Gran Selva Maya para "construir una región más conectada, sustentable y justa" con sus pueblos.

[El Herald](#): aseguró la Presidenta CSP que Pemex canceló contratos cuando se detectó intento de soborno, esto en relación con el caso que está en una Corte en EU por presuntos actos de corrupción entre 2019 y 2021.

[Reforma](#): registró Pemex ante autoridades aduanales la salida a Cuba de 39 embarques de hidrocarburos con valor superior a los 850 millones de dólares; sin embargo, CDMX, Edomex, Nuevo León y Chiapas reportan desabasto de gasolina.

[Excélsior](#): otorgó la Secretaría de Energía a los distribuidores de gas LP un incremento de 52% en el margen de sus ganancias, que subirá de 2.6 a 3.51 pesos por litro del energético, en promedio.

[El Herald](#) y [La Crónica](#): negó el Gobierno de Tamaulipas que su administración haya otorgado contratos a José Francisco Mendoza, extraditado a Estados Unidos por vínculos con la delincuencia.

[El Universal](#), [La Jornada](#) y [La Crónica](#): aprobó el Congreso de la CDMX que las bicimotos y scooters que estén equipados con un motor eléctrico y excedan una velocidad máxima de 25 kilómetros por hora porten placas y sus conductores licencias.

[El Universal](#): transportó el AICM a 4 millones de usuarios en julio, lo que representó la temporada de verano más floja de los últimos cuatro años.

[Reforma](#), [Excélsior](#), [La Jornada](#) y [El Sol](#): concluyó el encuentro entre el Presidente de EU, Donald Trump, y Vladimir Putin, sin acuerdos ni anuncios relevantes sobre la guerra en Ucrania, que era el motivo principal de la reunión.

[Reforma](#), [Milenio](#) y [La Jornada](#): comenzó EU el despliegue de 4 mil agentes, principalmente infantes de Marina, en las aguas de Latinoamérica y el Caribe para combatir a los carteles del narcotráfico.

[La Razón](#): aseguraron colectivos de defensa de los derechos de los migrantes en EU que, hasta julio pasado, al menos 12 mil menores de edad enfrentan una condición de orfandad por la deportación a México de alguno de sus padres, ante el endurecimiento de la política migratoria puesta en marcha en el Gobierno de Trump.

[La Jornada](#): fracasaron las conversaciones para finalizar el primer tratado vinculante del mundo sobre la contaminación por plástico en Suiza, donde algunos delegados expresaron su decepción y su molestia porque en 10 días de conversaciones no se lograron acuerdos.

[El Universal](#): advirtió Alexis Goosdeel, director ejecutivo de la Agencia sobre Drogas de la Unión Europea, que nueva epidemia de cocaína amenaza los sistemas sanitarios de un número importante de países miembros de la UE.

OPINIÓN

➤ **Ricardo Homs (El Universal) "Nuevos tiempos en la SCJN"** ... ¿Cómo se impartirá la justicia a partir de un Poder Judicial que se siente más comprometido con sus electores que con la Constitución? En un país donde el "Estado de Derecho" está siendo violentado continuamente y se necesita una voz que imponga orden dentro del Poder Judicial, -invocando a la institucionalidad-, le damos la bienvenida a un activista cuya prioridad son los derechos indígenas. De ningún modo se cuestiona el valor de su compromiso con este sector de nuestra población que tradicionalmente ha sido marginado del desarrollo y relegado socialmente. Sin embargo, su nuevo cargo como Presidente del Máximo Tribunal del país, -y cabeza del Poder Judicial-, exige al Ministro Hugo Aguilar una visión totalmente incluyente, pues es responsable de garantizar el acceso a la justicia, -no sólo para los indígenas-, sino para todos los grupos sociales, independientemente de condicionantes étnicas, culturales, sociales, educativas y de cualquier índole... Por tanto, su comunicación debe hacer referencia a la necesidad de garantizar certeza jurídica para todo el país...

➤ **Román Revueltas Retes (Milenio Diario) "Llegaron para quedarse, vaya que sí"** ... Lo verdaderamente preocupante es la deriva autoritaria del régimen y la instauración, en los hechos, de un modelo autocrático certificado constitucionalmente. Está, además, el tema de unas políticas gubernamentales de muy dudosa viabilidad financiera, con todo y que hayan llevado a una estimable disminución de la pobreza, en tanto que son una simple transferencia de recursos generados en las esferas productivas de la sociedad hacia sectores que no engendran rentas ni contribuyen a la creación global de riqueza en México. En todo caso, si ahora nos irrita el cinismo de los potentados de turno -en efecto, ése es el calificativo que merecen los nuevos ricos del régimen- podemos preguntarnos qué tan descarados e insolentes serán todavía los modos de esa gente cuando el aparato judicial se encuentre enteramente a su servicio, respondiendo dócilmente a sus dictados y, por si fuera poco, dispuesto a arbitrar en contra de quienes se opongan a sus designios, por más oscuros e inicuos que sean...

Síntesis Informativa

Sábado 16 de agosto de 2025

SCJN/IMPACTOS POR PERIÓDICO



El Universal (4), La Jornada (2), La Razón de México (2), Reforma (1), Excélsior (1), Milenio Diario (1) y El Sol de México (1)

SCJN/COBERTURA EN TEMAS

Reforma y Elección Judiciales  12

Toma de protesta de nuevos integrantes del PJF  1

Menciones a Ministras y Ministros electos en particular  1

COBERTURA DE PLENO Y SALAS



PLENO 12

SALAS 00

COLUMNAS Y ARTÍCULOS DE OPINIÓN



COLUMNAS 02

ARTÍCULOS 03

	<p><u>ESCASEAN GASOLINAS... Y CUBA GOZA A PEMEX</u></p> <p>Mientras entidades como la Ciudad de México, Edomex, Nuevo León y Chiapas reportan desabasto de gasolina, Pemex no ha dejado de abastecer a Cuba. En un mes -entre el 29 de mayo y el 27 de junio de 2025-, la petrolera registró ante autoridades aduanales la salida a Cuba de 39 embarques de hidrocarburos con valor superior a los 850 millones de dólares, que equivale a 16 mil millones de pesos. Ese monto es cercano al valor del petróleo que Pemex reportó haber enviado a la isla en los dos años previos: mil millones de dólares.</p>
	<p><u>ALISTAN SEMÁFORO PARA PRIORIZAR LA BÚSQUEDA DE DESAPARECIDOS</u></p> <p>Periodistas, defensores de derechos humanos, niños, personas con discapacidad e integrantes de pueblos indígenas tendrán prioridad especial en la clasificación de las fichas de búsqueda de desaparecidos. De acuerdo con el proyecto de decreto que emite los <i>Lineamientos para el Funcionamiento del Registro Nacional de Personas Desaparecidas y No Localizadas</i>, del cual <i>El Universal</i> tuvo acceso, los casos se clasificarán en un semáforo de prioridad para su búsqueda a partir de la vulnerabilidad de las víctimas. Fuentes de la Secretaría de Gobernación explicaron que no habrá prioridad en la atención, sino en la clasificación de los casos para empezar con la búsqueda.</p>
	<p><u>DECEPCIONA CUMBRE ENTRE TRUMP Y PUTIN</u></p> <p>Generaron expectativa mundial, pero Donald Trump y Vladimir Putin concluyeron su reunión sin acuerdos ni anuncios relevantes sobre la guerra en Ucrania. Tras el encuentro, de dos horas con 45 minutos, el Presidente de Estados Unidos y su homólogo de Rusia ofrecieron una conferencia de prensa en la que no admitieron preguntas. El republicano dijo que “avanzaron un poco” y “se acordaron muchos puntos”, pero acotó: “no hay trato hasta que hay un trato”.</p>
	<p><u>EU ENVIARÁ 4 MIL MARINES MÁS A LATINOAMÉRICA CONTRA EL NARCO</u></p> <p>Estados Unidos comenzó el despliegue de 4 mil agentes, principalmente infantes de Marina, en las aguas de Latinoamérica y el Caribe para combatir a los carteles del narcotráfico, además de reforzar su presencia con aviones, barcos y lanzamisiles. La información fue desvelada primero por la cadena <i>CNN</i>, que citó a dos fuentes de la defensa estadounidense, y luego corroborada por otros medios locales. Los medios asignados a esta misión de vigilancia incluyen un submarino nuclear, aviones de reconocimiento P8 Poseidon, varios destructores y un barco de guerra equipado con misiles.</p>
	<p><u>TRAS CUMBRE CON PUTIN, VE TRUMP CERCA UN ACUERDO SOBRE UCRANIA</u></p> <p>La cumbre en Alaska de los Presidentes ruso, Vladimir Putin, y estadounidense, Donald Trump, terminó este viernes, dos horas y 45 minutos después de haber comenzado, sin acuerdo de alto el fuego ni las sanciones adicionales que el republicano había prometido aplicar si continuaban las hostilidades, aunque ambos calificaron su encuentro de “productivo” y “útil”. La esperada conferencia de prensa resultó una decepción para los periodistas, ya que Putin y Trump se limitaron a hacer una breve declaración y no admitieron preguntas.</p>

	<p><u>ACUERDAN PROTEGER LA GRAN SELVA MAYA</u></p> <p>La Presidenta Claudia Sheinbaum, su homólogo de Guatemala, Bernardo Arévalo, y el Primer Ministro de Belice, John Briseño, firmaron la declaración de Calakmul para crear el corredor biocultural de La Gran Selva Maya, un área de más de 5.7 millones de hectáreas en los tres países, donde habitan más de dos millones de personas. Sheinbaum Pardo destacó que la selva maya es el segundo pulmón, la segunda reserva natural más importante del continente americano, sólo detrás de la Amazonia, por lo que resaltó la importancia biocultural de preservar este corredor.</p>
	<p><u>CANCELAN CONTRATOS LIGADOS A SOBORNOS</u></p> <p>La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que Pemex canceló contratos cuando se detectó intento de soborno, esto en relación con el caso que está en una Corte en Estados Unidos por presuntos actos de corrupción entre 2019 y 2021. “Es importante que sepan que estos contratos no se llevaron a cabo. Es decir, hubo un intento de soborno, pero no se llevaron a cabo”, expresó en la conferencia de prensa realizada este viernes en las instalaciones de la Base Aeronaval de Chetumal.</p>
	<p><u>CUMBRE TRUMP-PUTIN TERMINA SIN ACUERDO DE ALTO EL FUEGO EN UCRANIA</u></p> <p>La reunión entre el Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, y su homólogo ruso, Vladímir Putin, celebrada este viernes en Anchorage, Alaska, concluyó con un duro epitafio: “No hay acuerdo hasta que haya un acuerdo”, sentenció Trump. Tras tres horas de reunión a puerta cerrada en la base militar Elmendorf-Richardson, ambos Mandatarios emergieron de la cumbre bilateral sin acuerdo sobre la paz en Ucrania. No obstante, durante la posterior rueda de prensa, el Presidente estadounidense describió el cara a cara como “extremadamente productivo#; y adujo que “muchos puntos se acordaron”.</p>
	<p><u>TRUMP REGRESA A PUTIN A LA ESCENA MUNDIAL; “AVANCES#, NO ACUERDO PARA PAZ</u></p> <p>El encuentro entre los Presidentes de Estados Unidos, Donald Trump, y de Rusia, Vladímir Putin, para poner fin a la guerra en Ucrania, terminó sin que se alcanzara un pacto, aunque ambos destacaron que habían llegado a un “entendimiento”. Más tarde, el Mandatario estadounidense dijo que corresponde a su homólogo ucraniano, Volodimir Zeleski, dar el próximo paso para avanzar hacia un acuerdo de paz.</p>

BURDOS... PERO LETALES

Casi 5 mil artefactos explosivos, han sido desactivados desde 2023 en Michoacán, donde eran usados por grupos criminales, de acuerdo con información de la Policía de ese estado.



Reactivan Cineteca

Con la proyección de una treintena de películas mexicanas, la Cineteca Nacional Chapultepec reactivó sus instalaciones en la cuarta sección del Bosque. **CULTURA (PÁGINA 17)**



PEDRO HACES BARBA DON BULL LAS VEGAS

Una 'estrella' de Morena en Las Vegas

Entre las 21 personalidades de México que tienen una estrella en el Strip de Las Vegas, está el diputado morenista Pedro Haces, conocido allí como "Don Bull" por el espectáculo taurino sin sangre que llevó a esa ciudad. **GENTE 4**

SÁBADO 16 / AGOSTO / 2025 CIUDAD DE MEXICO 52 PÁGINAS, AÑO XXXII NÚMERO 11,545 \$ 30.00

REFORMA

CORAZÓN DE MÉXICO

De EU para cárteles: marines i y submarino!

WASHINGTON.- El Pentágono desplegará más de 4 mil elementos de la Armada y el Cuerpo de Marines en zonas de América Latina y el Caribe, así como un submarino nuclear, aviones y barcos destructores en su esfuerzo de contener a cárteles del narco que ahora considera terroristas, reportó ayer CNN. Según fuentes citadas por la cadena de noticias, el despliegue del Grupo Anfibio de Combate Iwo Jima de la Armada y de una Unidad Expedicionaria de Marines da opciones al Presidente Donald Trump frente a lo que considera narcoterrorismo, luego de que volviera a señalar al Presidente venezolano Nicolás Maduro de líder del Cártel de los Soles.

En principio las fuerzas estarían dentro del área del Comando Sur —prácticamente toda Latinoamérica y el Caribe— y los activos desplegados incluyen a un submarino nuclear, tres barcos y aviones P8 Poseidon, entre otros.

"Nuestros combatientes integrados de la Armada y el Cuerpo de Marines están listos para ejecutar las tareas de la nación y ofrecer un poder de combate rápido y decisivo sin importar dónde estemos asignados en el complejo entorno global actual", dijo ayer el capitán Chris Farricker al anunciar el despliegue.

En julio pasado, el Departamento de Estado estadounidense designó al Cártel de los Soles, presuntamente dirigido por Maduro —por quien Washington duplicó la recompensa de 25 millones a 50 millones de dólares—, como una Organización Terrorista Extranjera, lo que llega meses después de otorgar la designación a seis cárteles mexicanos y dos bandas criminales latinoamericanas.

Esta semana, el Secretario de Estado Marco Rubio fue cuestionado sobre potenciales movimientos militares de EU en América Latina, a lo que respondió que no debía sorprender, pues Trump ha decidido emprender una lucha frontal contra organizaciones narcoterroristas.

CON TODO EL PODER

Para detectar, monitorear y disuadir "actividades ilegales", el Comando Norte de EU desplegó sus tropas y equipo militar en la frontera de Arizona con México.



Le pone alfombra roja a Putin y no hay acuerdo

ANCHORAGE.- El Presidente ruso Vladimir Putin fue recibido ayer en territorio estadounidense con alfombra roja. El líder del Kremlin llegó a Alaska y fue recibido en la pista por el Presidente Donald Trump, quien le aplaudió.

Ambos sonrieron ampliamente, se estrecharon la mano ante las cámaras, caminaron juntos y compartieron limusina. Aviones de guerra estadounidenses, los sobrevolaron en formación.

Se trató de una bienvenida sorprendentemente cálida para Putin, quien ha sido rechazado durante años por los líderes occidentales,

está sujeto a una orden de arresto de la Corte Penal Internacional por crímenes de guerra en Ucrania, y sobre quien pesan sanciones estadounidenses.

Tras casi tres horas de reunión, en la que estuvieron acompañados de dos funcionarios más de sus respectivos gobiernos, los dos Presidentes no anunciaron ningún acuerdo.

Más tarde, en entrevista con Fox News, Trump dijo que habrá una reunión entre Putin y Volodymyr Zelensky, en la que él también debería estar, y aconsejó al Presidente ucraniano alcanzar un acuerdo.

Sufre México desabasto, pero subsidia combustible a la Isla Escasean gasolinas... y Cuba goza a Pemex

Ervan en un mes 39 embarques de hidrocarburos por \$16 mil millones

VERÓNICA AYALA ESPECIAL / MCCI

Mientras entidades como la Ciudad de México, Edomex, Nuevo León y Chiapas reportan desabasto de gasolina, Pemex no ha dejado de abastecer a Cuba.

En un mes —entre el 29 de mayo y el 27 de junio de 2025—, la petrolera registró la salida a Cuba de 39 embarques de hidrocarburos con valor superior a los 850 millones de dólares, que equivale a 16 mil millones de pesos.

Ese monto se acerca al valor del petróleo que Pemex reportó haber enviado a la isla en los dos años previos: mil millones de dólares.

Los registros de plataformas de comercio exterior, como Veritrade, muestran que entre finales de mayo y finales de junio de este año se registró ante aduanas el envío a Cuba de 10 millones 230 barriles de petróleo crudo y 132.5 millones de litros de productos identificados como turbosina, aceite, diesel y gasolina regular.

Estas operaciones se realizaron a través de Gasolinas del Bienestar S.A. de C.V., filial de Pemex creada para exportar hidrocarburos a la isla.

Los argumentos de petróleo a Cuba continuaron en julio de 2025, según consta en rastros de seguimiento satelital consultados por Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI).

Además, otro registro satelital muestra que el lunes 11 de agosto el barco petrolero Sandino, de bandera cubana, permanecía anclado frente a la terminal marítima que Pemex tiene en la Laguna de

CONSIENTEN A LA ISLA

Pemex ha mandado desde hace varios años combustibles a Cuba. Se documentó el envío del 29 de mayo al 27 de junio de 2025:

- EN UN MES \$16 MIL MILLONES** VALOR DE LOS 39 EMBARQUES
- 10 MILLONES** BARRILES DE PETRÓLEO CRUDO
- 132.5 MILLONES** LITROS DE TURBOSINA, ACEITE DIESEL Y GASOLINA REGULAR

ANTES PEMEX REPORTÓ 1,000 MILLONES DE DÓLARES en envío de petróleo a Cuba, de julio de 2023 a septiembre de 2024. Fuente: MCCI



Pajaritos, en Coahuilacoalcos.

En su primer año de operaciones, Gasolinas Bienestar reportó pérdidas y un endeudamiento por 5 mil 836 millones de pesos, equivalente a 324 millones de dólares, que corresponde a combustible que se regaló a la isla.

Una auditoría externa confirmó que Pemex subsidia el combustible enviado a Cuba.

En un análisis de los estados de resultados de Gasolinas Bienestar, los auditores reportaron que las ventas realizadas en 2023 y 2024 sumaron 18 mil 991 millones de pesos, una cantidad casi idéntica a la que representó el costo de ventas, lo que provocó que la utilidad de ambos años fuera marginal.

En su primer mes de mandato, en octubre de 2024, la Presidenta Claudia Sheinbaum adelantó que "por razones humanitarias" continuaría el apoyo dado por AMLO a la isla.

PÁGINA 3

Pasa el Ejército pipas

ROLANDO HERRERA Y CLAUDIA GUERRERO

La Presidenta Claudia Sheinbaum explicó ayer que las pipas antihuacicol de la Secretaría de la Defensa Nacional pasarán a Pemex y afirmó que no existe desabasto, sino un problema de transporte, a pesar de los reportes en varias entidades.

"No, no hay desabasto, y cualquier problema que tenga que ver con contratos a transportistas se está resolviendo. No hay desabasto de combustible, hay combustible, es más un tema de transporte, que ya se está resolviendo", expresó.

"Una parte de estas pipas (adquiridas en el sexenio pasado) sigue administrándose a la Secretaría de la Defensa Nacional y ahora van a pasar a Petróleos Mexicanos,



es parte del tema que se está viendo en este momento, pero está resuelto y no hay problema de abasto", agregó.

En 2019, bajo el mandato de Andrés Manuel López Obrador, el Gobierno federal compró 612 autotanques como parte de la estrategia para abatir el desabasto de combustibles y combatir el huacicol. Eran operados por la Sedena.

En los últimos días se ha reportado que gasolineras registran desabasto, tanto de Magaña como Premium, en las zonas metropolitanas de la Ciudad de México y Monterrey. Inclusive algunas estaciones de servicio han dejado de prestar el servicio por la falta de combustible.

Los adeudos de Pemex con proveedores también han provocado protestas y desabasto de gasolina en la región Costa de Chiapas.

...Y a nueve días de choque desatoran tren en Irapuato

IRIS VELÁZQUEZ

El tren que estuvo retenido por las autoridades de Guanajuato durante nueve días en Irapuato, tras un accidente que provocó la muerte de seis personas, finalmente fue liberado después de que Ferromex y el Gobierno estatal llegaron a un acuerdo.

La Fiscalía local informó que levantó el aseguramiento del equipo ferroviario involucrado en el percance del 6 de agosto, una vez que la empresa cumplió con las formalidades para la reparación del daño a las víctimas.

La Secretaría de Gobierno del Estado destacó que la prioridad fue la atención a las familias afectadas y que luego de que la compañía garantizara los gastos funerarios, médicos e indemnizaciones,

permitió la continuidad de las operaciones del tren.

Este desbloqueo pone fin a una disputa que se intensificó en días pasados. La Gobernadora Lilibeth Denisse García había urgido a cumplir con la reparación de los daños a los carruajes y el secretario de Gobierno, Jorge Jiménez Lona, indicó que la retención de 110 vagones del tren, incluidos algunos con gasolina, era para asegurar esa compensación.

Ferromex había calificado la retención como ilegal y denunció el riesgo de los carruajes para la población. Indicó que desde el 11 de agosto había cubierto una fianza de 20 millones de pesos y los gastos funerarios.



Volver al índice

EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ELUniversalOnline @ELUniversal_Mx \$20

Sábado 16 de agosto de 2025



APRUEBAN LICENCIA Y PLACA OBLIGATORIAS PARA BICIMOTOS Y SCOOTERS

El Congreso de la Ciudad de México aprobó que los bicimotos y scooters que estén equipados con un motor eléctrico y excedan una velocidad máxima de 25 kilómetros por hora porten placas y sus conductores licencias. Diputados explicaron que toca al Gobierno capitalino definir los lineamientos para la expedición de los permisos, lo cual se espera pueda concretarse en un mes. | **METROPOLI** | A13

Alistan semáforo para priorizar la búsqueda de desaparecidos

La clasificación de las fichas será por el nivel de vulnerabilidad de las víctimas, empezando por periodistas, activistas, niños y personas con discapacidad

ALEJANDRA CANCHOLA Y PEDRO VILLA Y CAÑA

—nacanch@eluniversal.com.mx

Periodistas, defensores de derechos humanos, niños, personas con discapacidad e integrantes de pueblos indígenas tendrán prioridad especial en la clasificación de las fichas de búsqueda de desaparecidos. De acuerdo con el proyecto de decreto que emite los Lineamientos para el Funcionamiento del Re-

gistro Nacional de Personas Desaparecidas y No Localizadas, del cual EL UNIVERSAL tuvo acceso, los casos se clasificarán en un semáforo de prioridad para su búsqueda a partir de la vulnerabilidad de las víctimas.

"El nivel de completitud de la información establecerá la clasificación del reporte"

Fuentes de la Secretaría de Gobernación explicaron que no habrá prioridad en la atención, sino en la clasificación de los casos para empezar con la búsqueda.

| **NACIÓN** | A4

EL DATO

Se contemplarán sanciones para el personal si no resguardan de manera correcta la información.

Alertan por una epidemia de cocaína en Europa

Reporte de la agencia sobre drogas de la UE advierte de normalización del uso de la sustancia ilícita y su alta disponibilidad, además de la combinación con otros opioides.

| **MUNDO** | A12



TRUMP Y PUTIN NO LLEGAN A PACTO SOBRE UCRAINA

Tras la reunión de más de dos horas y media con sus equipos de trabajo, los líderes de Estados Unidos y Rusia señalan "progresos". El estadounidense dice que Zelenskiy debe llegar a un acuerdo. | **A11** |



En Calakmul, Campeche, se realizó la firma del decreto entre Bernardo Arévalo, Claudia Sheinbaum y John Bricker.

México, Guatemala y Belice firman acuerdo histórico para proteger la selva maya

EDUARDO DINA Y PEDRO VILLA Y CAÑA

—eduardo@eluniversal.com.mx

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum; el mandatario de Guatemala, Bernardo Arévalo, y el primer ministro de Belice, John Bricker, firmaron la Declaración de Calakmul Corredor Biocultural Gran Selva Maya, para proteger 5.7 millones de hectáreas en los tres países. Sheinbaum calificó el acuerdo de "histórico" y anunció la nueva fase de Sembrando Vida en esas naciones.

CLAUDIA SHEINBAUM
Presidenta de México

Es una oportunidad histórica para convertir nuestras coincidencias geográficas, culturales y sociales en una alianza sólida"

| **NACIÓN** | A6

ESPECTÁCULOS



Laura Zapata, villana dentro y fuera de la TV

| **A22** |

UD

UD

19:00 horas / Canal 7

Los grandes se ponen en acción

América y Cruz Azul destacan entre los históricos que venden actividad, con la urgencia de ganar y convencer que pueden ser protagonistas. | **B1** |

19:00 horas / Canal 5 y TUDN

CULTURA

LANZAN FACSIMILAR DE BEST MAUGARD

Reeditan Método de dibujo, que aunque circuló unos años marcó a una generación de artistas. | **A20** |

Aeropuerto de la CDMX vive el peor verano en 4 años

Perdió 99 mil usuarios y el AIFA ganó sólo 4 mil; las aerolíneas migraron por la saturación, dicen

40

MILLONES DE PASAJEROS está obligado a transportar el AICM cada año para pagar los bonos que financian el proyecto de Texcoco.

SARA CANTERA

—sara.cantera@eluniversal.com.mx

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) transportó a 4 millones de usuarios en julio y fue el menor tráfico en una época de verano desde 2021.

El *Benito Juárez* perdió 99 mil pasajeros con relación al año pasado, mientras el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), que busca resolver la saturación en el AICM, ganó sólo 4 mil viajeros en el mismo periodo, según datos de las propias terminales.

Esto se debe al menor crecimiento económico y por la reconfiguración del mercado, puesto

que Aeroméxico está reduciendo conexiones en el aeropuerto capitalino, indicó el análisis del sector en Verum, Jonathan Félix.

Explicó que, ante la remodelación y saturación del *Benito Juárez*, las aerolíneas también están buscando terminales alternativas.

El especialista del sector, Carlos Torres, coincidió en que el AICM pierde usuarios por la incertidumbre económica y porque las aerolíneas nacionales migraron parte de sus operaciones.

| **ECONOMÍA** | A18

OPINIÓN

NACIÓN

- A5 Juan Pablo Ponce-Aroca
- A7 Salvador García Soto
- A8 Manuel Ferespino
- A16 Gustavo Arias Ortega
- A18 Leslie Jiménez
- A17 Manuel Gil Arcoñ
- A19 Ricardo Horta
- A17 Alejandro Álvarez Pérez
- A17 Mónica Maschouan



MARÍA ELENA MORERA

"Mientras Claudia Sheinbaum protesta a profetas de Morone ligados al crimen organizado, cualquier cifra de mejora será trágica e insuficiente"

| **A16** |

\$19.23
DOLAR AL MENUDO



YOUTUBERS VS. LA VIOLENCIA

YouTube y el Fondo de Población de la ONU acordaron crear contenidos para que los jóvenes reconozcan malos comportamientos en internet. **Dinero / 16**

SÁBADO
16 DE AGOSTO
DE 2025

EXCELSIOR

AÑO CXX TOMO IV,
NO. 38,427
CIUDAD DE MÉXICO
52 PÁGINAS
\$20.00

LA VIDA NACIONAL

PRIMERA

La Interpol busca a chino que huyó de prisión domiciliaria
Zhi Dong Zhang, conocido como Brother Wang, es un operador clave de los cárteles mexicanos para el tráfico de precursores químicos desde Asia. / 12

PRIMERA

Detienen a reina de belleza por llevar armas y municiones
Isadora Lagos, Miss Guerrero, fue detenida ayer junto con su chofer durante un operativo de revisión de vehículos en Acapulco. / 12



Foto: Especial

TARIFAS DE REPARTO

Viene alza en el precio del gas LP

POR NAYELI GONZÁLEZ

La Secretaría de Energía otorgó a los distribuidores de gas LP un incremento de 52% en el margen de sus ganancias, que subirá de 2.6 a 3.51 pesos por litro del energético, en promedio.

Este es un ajuste que también tendrá un efecto en el precio para los clientes finales, principalmente los consumidores residenciales.

Excelsior consultó a la Amexgas para conocer los detalles sobre el ajuste y la fecha en que será aplicado a los clientes finales, pero no contestó al cierre de esta edición.

DINERO | PÁGINA 14

PRIMERA

Reforzarán reparto de gasolina con pipas donadas

La presidenta Sheinbaum anunció que las pipas adquiridas por la Defensa en 2019 pasarán a Pemex para agilizar la distribución de combustibles. / 6



Foto: AFP

FUNCIÓN

TALENTO SIN TAPUJOS

Los argentinos Ca7riel y Peco Amoreso demostraron por qué son el pop latino en su máxima expresión.



Foto: Daniel Ramirez

EXPRESIONES

AMOR LEAL A 4 PATAS

Son amigos, niños y hasta copilotos. Julieta García González dedica un libro a los perros. / 22



Foto: Víctor Benítez/Censado Benítez

ÍDOLOS AL BORDE DEL COLAPSO

Previo al Mundial 2026, los jugadores de las mejores ligas enfrentan un calendario saturado, de entre 60 y hasta 75 juegos según sus clubes y selecciones.



Ousmane Dembélé



Julián Álvarez

ADRENALINA

ADRENALINA BOLETOS, A PRECIO DE EXPULSIÓN

La entrada para un duelo de la fase de grupos en México cuesta más de 34 mil pesos, pero en EU uno similar equivale a \$27 mil. / 3

“NO INTERFIERAN”, LE DICE EL RUSO A EUROPA

Decepciona cumbre entre Trump y Putin

AUNQUE AMBOS mandatarios dijeron que hubo avances, no lograron acuerdos concretos para finalizar la guerra en Ucrania o por lo menos tener un alto al fuego

REUTERS Y AFP

ANCHORAGE, Alaska — Genararon expectativa mundial, pero Donald Trump y Vladimir Putin concluyeron su reunión sin acuerdos ni anuncios relevantes sobre la guerra en Ucrania.

Tras el encuentro, de dos horas con 45 minutos, el presidente de Estados Unidos y su homólogo de Rusia ofrecieron una conferencia de prensa en la que no admitieron preguntas. El republicano dijo que “avanzaron un poco” y “se acordaron muchos puntos”, pero acotó: “no hay trato hasta que hay un trato”.

Después, ya en Washington, le dijo a Fox News que Putin y el presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, van a fijar una reunión para tratar de alcanzar una tregua. “Ahora, depende realmente de Zelenski conseguirlo”, indicó.

Por su parte, el presidente ruso anunció que una próxima cumbre podría llevarse a cabo en Moscú. Valió a Trump al asegurar que, si hubiera sido presidente de EU hace tres años, la guerra en Ucrania no hubiera ocurrido, tal como el republicano ha declarado. Pidió a los líderes ucranianos y europeos no



Esperamos que Kiev y las capitales europeas perciban todo esto de manera constructiva y no creen ningún obstáculo.”

VLADIMIR PUTIN PRESIDENTE RUSO



“Tuvimos una reunión productiva y se acordaron muchos puntos. No lo logramos, pero tenemos muy buenas posibilidades.”

DONALD TRUMP PRESIDENTE DE EU



Foto: Reuters

Trump recibió a Putin en la base Elmendorf-Richardson. Se desplegó una alfombra roja para ambos y luego subieron a La Bestia, el Cadillac blindado en el que se transporta por tierra el presidente de EU.

GLOBAL

Alfombra roja, jets y reflectores... para nada

Trump logró que Putin saliera de su aislamiento, lo sentó a negociar y lo llevó ante la prensa libre. Se llenaron de elogios, pero hasta ahí. Su reunión no dio para más. / 20

interferir. “Esperamos que Kiev y las capitales europeas perciban todo esto de manera constructiva y no creen ningún obstáculo, ni

intenten interrumpir el progreso emergente a través de provocaciones e intrigas tras bastidores”, dijo. Antes, Zelenski afirmó

que Rusia sigue “matando” en su país, a pesar de la cumbre en Alaska. En su mensaje diario a la nación, aseguró que no hay “ninguna señal” que indique que Rusia tenga intención de detener su invasión, que inició hace más de tres años.

— Con información de Verónica Montañón

GLOBAL | PÁGINAS 19-21

MÉXICO, GUATEMALA Y BELICE

Crean megareserva para la selva maya

POR XIMENA MEJÍA

Los gobiernos de México, Guatemala y Belice acordaron proteger los 5.7 millones de hectáreas que comparten de selva maya, la más grande de Mesoamérica y la segunda más grande de América, después de la Amazonia.

El acuerdo fue firmado en Calakmul, Campeche, por la presidenta Claudia Sheinbaum, el presidente Bernardo Arévalo y el primer ministro John Antonio Briceño.

La iniciativa beneficiará a dos millones de habitantes al



Foto: Especial

Los presidentes Arévalo, Sheinbaum y el premier Johnny Briceño suscribieron la Declaración de Calakmul Corredor Biocultural.

reconocer que la naturaleza, la cultura y el desarrollo sostenible no conocen fronteras con la cooperación solidaria entre estas naciones.

“Juntamos nuestra voluntad para preservar y restaurar el legado de esta riqueza biológica y cultural extraordinaria”, destacó Sheinbaum en el encuentro trilateral.

El acuerdo reconoce a las comunidades indígenas mayas y afrodescendientes como cuidadoras de la naturaleza. Establece acciones de cooperación como compartir información, tecnología y entrenamiento sobre

manejo del fuego, tala ilegal y deforestación, así como gestionar el aprovechamiento de bienes maderables y no maderables en favor de las comunidades.

Antes, la Presidenta se reunió con Arévalo en la isla de Flores, en el lago Petén Itzá, donde acordaron reforzar la cooperación en materia de seguridad fronteriza, con la reactivación del Grupo de Alto Nivel de Seguridad, además de impulsar la ampliación del Tren Maya hacia ese país y, eventualmente, también hacia Belice.

PRIMERA | PÁGINA 4

COMUNIDAD

Pondrán uniforme a repartidores de app

La Semovi prepara una prueba piloto para que los trabajadores de Didi, Uber, Rappi y otras plataformas roten sus motos y cascos; se busca mayor control. / 17

EXCELSIOR

- Ciro Gómez Leyva 4
- Crystal Mendivil 8
- Ivonne Melgar 9
- Fernando Islas 10



MILENIO^M

DIARIO[®]
NACIONAL
Periodismo con carácter
SÁBADO 16/ DOMINGO 17
DE AGOSTO DE 2025
\$15.00 - AÑO 26 - NÚMERO 9092
www.milenio.com

EDICIÓN

FIN DE SEMANA

OFELIA MEDINA ACTUACIÓN Y ACTIVISMO

La actriz reescribe *Tortilla*, película ambientada en Yucatán, su tierra natal

OMAR A. G. PARDAVE. PÁGS. 22 Y 23



LA MAGIA EUROPEA VUELVEN LIGAS A LAS CANCHAS

HIGINIO ROBLES LEÓN. PÁGS. 32 Y 33

Hoy en Mercados:
Sin migrantes no hay cosecha



Laberinto:
Andanzas mexicanas de D.H. Lawrence

Inseguridad. Dos fuentes del Pentágono dicen a medios que se trata por ahora de despliegue de fuerza disuasorio, que incluye un submarino, aviones de reconocimiento y varios destructores EFE, NUEVA YORK. PÁGS. 4 Y 5

EU enviará 4 mil marines más a Latinoamérica contra el narco



ARIEL OJEDA

Declaran zona biocultural en México, Belice y Guatemala

ARMANDO MARTÍNEZ, CALAKMUL. La presidenta Claudia Sheinbaum firmó con el primer ministro de Belice, John Briceno, y el mandatario de Guatemala, Bernardo Arévalo, la Declaración de Calakmul Corredor Biocultural Gran Selva Maya para "construir una región más conectada, sustentable y justa" con sus pueblos. PÁG. 10

Reporte de la ONU
Palestinos asesinados por buscar comida ya son 1,760
EFE. PÁG. 9



Por posesión de arma detienen a abogada y reina de belleza 2024

JAVIER TRUJILLO, ACAPULCO. Isadora Lagos viajaba con tres personas más en una camioneta en la que autoridades hallaron una arma y cartuchos. PÁG. 6

ESCRIBEN HOY



Xavier Velasco
La censura en modo espíritu chocarrero
P. 3



Leonardo Padura
Llegaron a la orilla... y se los tragó la arena
LABERINTO



A. Pérez-Reverte
La paz de 1918 no iba a ser más que una tregua
P. 28



La Jornada

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE
DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYÁN VELVER

SÁBADO 16 DE AGOSTO DE 2025 // CIUDAD DE MÉXICO // AÑO 41 // NÚMERO 14760 // Precio 10 pesos



“Productiva y útil” cita, califican

Tras cumbre con Putin, ve Trump cerca un acuerdo sobre Ucrania



● “En una escala de uno a 10, le doy un 10 a la reunión”, expresa el presidente estadounidense

● Espero que Kiev y las capitales europeas no intenten frustrar avances, dice el líder del Kremlin

JUAN PABLO DUCH, CORRESPONSAL Y REDACCIÓN / P 17 Y 18

Patrullan aguas de AL y el Caribe más de 4 mil marines

● Demostración de fuerza para inhibir el contrabando de drogas

DE LA REDACCIÓN / P 20

OPINIÓN

¿Por qué la izquierda y el progresismo pierden elecciones?

ÁLVARO GARCÍA LINERA / ESPECIAL PARA LA JORNADA

/ P 10

▲ Con alfombra roja y un cordial saludo, el mandatario estadounidense recibió a su par ruso en Anchorage, Alaska. Del aeropuerto se trasladaron en la limusina de Trump, conocida como *La Bestia*, al punto donde se desarrollaron las

conversaciones. Arriba, el momento del primer encuentro. Abajo, al término de la comparecencia ante la prensa, donde no aceptaron preguntas. La reunión duró alrededor de tres horas. Fotos Xinhua AGENCIAS / P

Fracasa intento global de frenar contaminación por plásticos

● Arabia Saudita, Kuwait y Estados Unidos se oponen a que se reduzca su producción

● Activistas manifiestan su decepción y molestia por la falta de consenso en Suiza

AGENCIAS / P 11



México y Guatemala reforzarán seguridad en su frontera común

● Anuncian ampliación del Tren Maya

● Junto con Belice, unirán esfuerzos para la conservación de la selva

EMIR OLIVARES ALONSO, ENVIADO Y REDACCIÓN / P 4 Y 5

◀ La presidenta Claudia Sheinbaum con sus homólogos Bernardo Arévalo (izquierda) y John Antonio Briceño, en la firma de la Declaración de Calakmul. Foto Ap

Lajornada

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAUDE / DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAVÁN VELVER

SÁBADO 16 DE AGOSTO DE 2025

www.jornada.com.mx

OPINIÓN

Gustavo Leal Fernández	12
Hugo Aboites	12
Liliana García Sánchez	13
Gabriel Vargas Lozano	13
Gustavo Gordillo	15
Leonardo García Tsao - Espectáculos	

COLUMNAS

Los de Abajo	
Gloria Muñoz Ramírez	6
México SA	
Carlos Fernández-Vega	16
Apuntes Postsoviéticos	
Juan Pablo Duch	18



7 502228 390008

Rayuela

Algo quedó claro: la Europa de la OTAN está relegada junto con el patético Zelensky

Exposición por gas daña edificio



▲ Seis lesionados y daño estructural en el primer nivel de un condominio de la colonia Independencia, alcaldía Benito Juárez, dejó la explosión por acumulación de gas en un departamento. El siniestro ocurrió alrededor de las 5:30 de la mañana cuando un residente de la planta baja iba a encender

el calentador. Myriam Urzúa, titular de Protección Civil, dijo que el gobierno capitalino pagará la rehabilitación del inmueble, el cual fue desalojado y las familias reubicadas temporalmente en hoteles. Foto Alfredo Domínguez

E. M. BRAVO, J. QUINTERO Y A. CRUZ / P 25

Firman el Compromiso de Tlatelolco

Cumbre de mujeres apoya crear sistema de cuidados

● Participaron en conferencia regional de género representantes de más de 30 países

CAROLINA GÓMEZ MENA Y LAURA POY SOLANO / P 6

Congreso capitalino aprueba regulación para motos eléctricas

- Aplica también para monopatines que superen los 25 kilómetros por hora
- Los usuarios deberán portar licencia y registrar sus unidades
- Los reglamentos prohíben circular por las banquetas, apunta legislador
- Gobierno da plazo de 360 días para adecuaciones a la Ley de Tránsito

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ / P 24

Castigan uso indebido del espacio público

Avalan sanciones contra abusos de los franeleros

● Arresto incommutable de 25 a 36 horas por apartar lugares con cualquier objeto o exigir pago por estacionar los vehículos

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ / 25

HOY, EN LÍNEA



Preseas doradas a taekwondoinas mexicanas en Panamericanos

► Luego de que Andrea Zambrano (imagen) y Zaira Salgado ganaran sus respectivas finales, México sumó 11 medallas de oro en los Juegos Junior que se llevan a cabo en Asunción, Paraguay. Zambrano se impuso 2-0 a su rival uruguayesa María Grippoli en la categoría -49 kilogramos. Foto @CMTOlímpico Mex REDACCIÓN/DEPORTES





El Sol de México

CIUDAD DE MÉXICO | SÁBADO 16 DE AGOSTO DE 2025 | AÑO LX | NO. 21,560 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$10.00



TRUMP NO LOGRA EL CESE AL FUEGO EN UCRANIA

ANCHORAGE. El presidente Donald Trump finalizó la reunión con su homólogo ruso Vladimir Putin sin un acuerdo de alto el fuego en Ucrania, un objetivo que había planteado públicamente. La cumbre fue el primer viaje de Putin a Estados Unidos en una década y rompió su aislamiento diplomático; fue recibido con vuelos militares, una ceremonia con alfombra roja y un inusual viaje compartido en la limusina blindada de Trump. "La próxima vez en Moscú", dijo el mandatario ruso. **Pág. 21**

FGR JUDICIALIZA EXPEDIENTE

Llega ante un juez caso de funcionarios

La Fiscalía General de la República judicializó el expediente contra su excontralor, Arturo Serrano Meneses, y otros nueve funcionarios, a quienes señala de haber incurrido en delitos contra la administración de justicia, tráfico de influencias y omisiones graves. El expediente llegó al Reclusorio Oriente y se espera que la próxima semana se lleve a cabo la audiencia inicial para pedir órdenes de aprehensión contra los implicados por presuntamente falsificar documentos para evitar la incineración de 900 kilogramos de drogas para luego entregarlos a un grupo criminal. **Pág. 5**

COMPROMISO DE TLAZOLCO

Una década para lograr la sociedad del cuidado

Las delegaciones participantes en la XVI Conferencia de la Mujer en la región de América Latina y el Caribe se comprometieron a que en 10 años haya sociedades donde el trabajo de cuidados sea equitativo entre hombres y mujeres. **Pág. 5**

MÉXICO, GUATEMALA Y BELICE

Acuerdan proteger la Gran Selva Maya

ATZAYACATL CABRERA

La presidenta Sheinbaum explicó que este territorio es el segundo pulmón del continente

La presidenta Claudia Sheinbaum, su homólogo de Guatemala, Bernardo Arévalo, y el primer ministro de Belice, John Briseño, firmaron la declaración de Calakmul para crear el corredor biocultural de La Gran Selva Maya, un área de más de 5.7 millones de hectáreas en los tres

países, donde habitan más de dos millones de personas.

Sheinbaum Pardo destacó que la selva maya es el segundo pulmón, la segunda reserva natural más importante del continente americano, sólo detrás de la Amazonia, por lo que resaltó la importancia biocultural de

preservar este corredor.

Antes del anuncio, Claudia Sheinbaum y Bernardo Arévalo se reunieron en Santa Elena de la Cruz, Guatemala, donde trataron temas de migración, seguridad e infraestructura. Tras el encuentro, en una conferencia de prensa dieron a conocer la reactivación del Grupo de Alto Nivel de Seguridad para mantener la coordinación militar y policiaca en contra de los grupos de la delincuencia organizada.

"La reactivación del Grupo de Alto Nivel de Seguridad y la revisión que estamos llevando a cabo de su protocolo son testimonio de la prioridad que ambos gobiernos le otorgamos a dar una respuesta efectiva a este flagelo en nuestra frontera", dijo Arévalo.

En este marco, la presidenta Sheinbaum adelantó que en octubre el Gabinete de seguridad del presidente Arévalo visitará México. **Pág. 4**



ABRE CINETECA CHAPULTEPEC

Dedica dos semanas al cine nacional

Con sus ocho salas funcionando, el nuevo espacio ofrecerá funciones gratuitas de películas mexicanas durante dos semanas; además, tres muestras fotográficas. **GOSSIP**



Alejandro Jiménez **Pág. 2**
Miguel Reyes Razo **Pág. 14**
Gerardo Jiménez **Pág. 20**



SIN ACUERDO
SOBRE
UCRANIA
P10

REUNIÓN TRUMP-PUTIN,
SOLO PARA LA FOTO



EL HERALDO
MÉXICO

10

ANNO 09 DE 2025

#MÉXICO-GUATEMALA-BELICE
**CREAN CORREDOR
BIOCULTURAL EN
LA SELVA MAYA P5**

...ción de Calakmul Corredor Biocultural
Gran Selva Maya

#AMÉRICO
VILLARREAL
DESMIENTEN
RELACIÓN DE
TAMAULIPAS CON
EXTRADITADO
P4



**TI TITANS
SUFREN
CONTRA
FALCONS**

#PEMEX

CANCELAN CONTRATOS LIGADOS A SOBORNOS

LA PRESIDENTA SHEINBAUM ACLARÓ QUE LA MEDIDA SE APLICÓ DESDE QUE OCTAVIO ROMERO ERA TITULAR DE LA PARAESTATAL. LA PRÓXIMA SEMANA DARÁN LOS DETALLES

POR N. GUTIÉRREZ Y P. SALAZAR / P4

Caliente
caliente.mx
CASA DE APUESTAS OFICIAL
LIGA BBVA

HORARIO	PARTIDOS 16 DE AGOSTO	LOCAL	EMPATE	VISITANTE
17:00	GUADALAJARA VS JUÁREZ	-173	+285	+460
19:00	TIGRES VS AMÉRICA	+144	+210	+194
19:00	CRUZ AZUL VS SANTOS	-358	+460	+825

ESTOS HORARIOS, FECHAS Y HORARIOS PUEDEN CAMBIAR EN CUALQUIER MOMENTO. CONSULTALOS ANTES DE HETER TU APUESTA.

Si apuestas \$1,000 a este parlay cobrarías: \$5,945

Recibe de regalo* \$1,000 en créditos

RECIBIR LA APP EN CALIENTE

LA **CRÓNICA** DE HOY

PRESIDENTE DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN: JORGE KAHWAGI GASTINE // DIRECTOR GENERAL: RAFAEL GARCÍA GARZA // AÑO 28 N° 10,420 510 00 // SÁBADO 16 AGOSTO 2025 // WWW.CRÓNICA.COM.MX



Cumbre Trump-Putin termina sin acuerdo de alto el fuego en Ucrania

La reunión entre el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, y su homólogo ruso, Vladimir Putin, celebrada este viernes en Anchorage, Alaska, concluyó con un duro epitafio: "No hay acuerdo hasta que haya un acuerdo", sentenció Trump. Tras tres horas de reunión a puerta cerrada en la base militar Elmendorf-Richardson, ambos mandatarios emergieron de la cumbre bilateral sin acuerdo sobre la paz en Ucrania. No obstante, durante la posterior rueda de prensa, el presidente estadounidense describió el cara a cara como

"extremadamente productivo" y adujo que "muchos puntos se acordaron". Trump también aseveró que "algunos puntos se quedaron sin resolver. Algunos no son significativos; uno es probablemente el más importante, pero tenemos una buena oportunidad de llegar a resolverlos. No hemos llegado allí, pero tenemos una buena oportunidad de lograrlo". Adicionalmente, la escuadra trumpista, conformada por Marco Rubio, Secretario de Estado; y el enviado especial Steve Witkoff, señaló que el mandatario se comunicaría con Volodimir

Zelensky, presidente de Ucrania, al tiempo que establecería comunicación con los líderes de la OTAN para informar sobre lo sucedido. Allende la escasez de acuerdos y la ausencia de un alto al fuego en el conflicto entre rusos y ucranianos, Trump advirtió que Estados Unidos impondrá sanciones "económicamente severas" al régimen de Moscú de no lograr avances en futuras negociaciones. Habrá que esperar si Trump cumple su promesa de sancionar o si sólo quedará en discurso.

- Sin avances, luego de tres horas de reunión en la base Elmendorf-Richardson
- El presidente de EU describió la reunión "extremadamente productiva" sin dar detalles

PAG. 18

Desmiente Tamaulipas contratos a un extraditado a EU

La Secretaria de Obras Públicas estatal aclaró que es falso lo que se publicó y que no existe ninguna prueba ni evidencia documental de tal afirmación

El Gobierno de Tamaulipas informó que en relación con la información publicada en medios de comunicación sobre el presunto otorgamiento de contratos de obra pública a José Francisco Mendoza Gómez, uno de los extraditados a EU

por nexos con la delincuencia organizada, la administración del Gobernador Américo Villarreal, a través de la Secretaría de Obras Públicas, aclaró que la información presentada es falsa y no existe evidencia documental de tal afirmación.

PAG. 9

Tren Maya llegará a Guatemala y Belice

La presidenta Claudia Sheinbaum realizó una visita relámpago a Guatemala, donde junto con su homólogo Bernardo Arévalo, abordaron temas de seguridad y migración. Posteriormente en Calakmul, Campeche, a donde se sumó el premier de Belice, firmaron un acuerdo para crear el Corredor Biocultural Gran Selva Maya, donde Sheinbaum prometió llevar el Tren Maya a ambas naciones centroamericanas.

PAG. 5



METRÓPOLI

Inaugura Brugada el EDEN Mestizaje: nuevo parque temático gratuito en la alcaldía Gustavo A Madero

PAG. 10



METRÓPOLI

Congreso CDMX avala arresto de 36 horas a franeleros; se busca erradicar apropiación de espacios públicos

PAG. 11



LA ESQUINA

La presencia de Claudia Sheinbaum con sus homólogos de Centroamérica refresa el protagonismo de México como líder regional, no sólo al abrir la ruta a nuevos acuerdos en seguridad, migración y economía, sino por la comunión y apoyo a Guatemala y Belice, a quienes prometió llevar la red ferroviaria del Tren Maya, proyecto que extenderá beneficios más allá de la frontera.

OPINIÓN

Luis Octavio Vado
Inteligencia Artificial y elecciones- P2

Carlos Matute González
El buen gobierno y la contratación pública- P4

PVEM NO ANTICIPA AVAL A REFORMA ELECTORAL: "SOMOS ALIADO QUE ANALIZA Y REVISAS"

DIRIGENCIA nacional asegura que no se dará "un cheque en blanco" a la Cuarta Transformación; esperarán a contar con la iniciativa oficial para emitir una postura. **pág. 7**



La Razón

DE MÉXICO

SÁBADO 16 DOMINGO 17 DE AGOSTO DE 2025
NUEVA ÉPOCA | AÑO 17 | NÚMERO 5035

DE FIN DE SEMANA

WWW.RAZON.COM.MX
PRECIO \$10.00

Deportación deja en EU a 12 mil menores en orfandad

CIFRAS registradas a julio por ONG; advierten que tras endurecimiento en políticas de Trump, hay arrestos ilegales porque antes no se realizaban en presencia de un menor.

SALUD mental, en riesgo, señalan activistas; niñas y niños padecen afectaciones desde mojar la cama, sufrir pesadillas o hasta tener traumas profundos. **pág. 3**

4.1 Millones de niños nacidos en EU tienen papás indocumentados



SHEINBAUM con sus homologos de Guatemala, Bernardo Arévalo, y Belice, John Briceño, ayer.

PACTAN CORREDOR BIOCULTURAL MÉXICO, GUATEMALA Y BELICE

SERÁ el más grande del mundo y preservará 5.7 millones de hectáreas de selva; beneficiará a 2 millones de habitantes de la región.

PRESIDENTA impulsa interconexión del Tren Maya; firma acuerdo con Arévalo para reforzar seguridad en la frontera. **pág. 4**

ENCUENTRO DE 2 HORAS Y MEDIA EN ALASKA

Trump regresa a Putin a la escena mundial; "avances", no acuerdo para paz

OMAR CASTILLO

Presidente ruso sale del aislamiento al que lo orillaron tras invadir Ucrania; pide que ruta que se empieza a abrir no sea afectada por Kiev o por Europa

Estadounidense califica reunión como "extremadamente productiva"; prevé hablar con Zelenski para emplazarlo sobre puntos tratados con Moscú. **pág. 14**



41 Meses han pasado desde que Rusia invadió Ucrania

41 Meses han pasado desde que Rusia invadió Ucrania



MIGRACIÓN. LOS DOS MUROS DE ALEJANDRO CEGARRA

Entrega de la conversación que sostuvo Diego Torres Parin con el fotoperiodista venezolano Alejandro Cegarra, autor de Los dos muros, foto-libro que aborda los avatares y trances de la migración. "Es un trabajo político, es a favor de los migrantes, del derecho de asilo, de las oportunidades de migrar. Todo fotógrafo que se respete tiene un punto político en su discurso, sea cual sea", sustenta Cegarra. / Se complementa el dossier de este número con Artales domésticos, selección de estrofas (del libro Poesía, Feixa/Arango Editores, 2000) del poeta peruano Antonio Cisneros (1942-2012), Ursula K. Le Guin. La realidad es la ficción donde habitamos, de Elena Enriquez Fuentes, y Radiación, fragmento del libro Ataraxia, del canadiense Douglas Coupland. Y más...

SUPLEMENTO DE LA RAZÓN EN PÁGINAS CENTRALES

Va arresto de hasta 36 h a "franeleros" que cobren por usar vía pública. **pág. 10**

caliente.mx

CASA DE APUESTAS OFICIAL

LIGA BBVA

HORARIO	PARTIDOS 16 DE AGOSTO		LOCAL	EMPATE	VISITANTE	
17:00	GUADALAJARA	VS	JUÁREZ	-173	+285	+460
19:00	TIGRES	VS	AMÉRICA	+144	+210	+194
19:00	CRUZ AZUL	VS	SANTOS	-358	+460	+825

ESTOS HOMOS, FECHAS Y HORARIOS PUEDEN CAMBIAR EN CUALQUIER MOMENTO. CONSÚLTALOS ANTES DE HETER TU APUESTA.

Si apuestas \$1,000 a este parlay cobrarías: \$5,945

Recibe de regalo* \$1,000 SIN DEPÓSITO

¡BÁJALA LA APP EN caliente.mx

Suprema Corte de Justicia de la Nación

TOMA DE PROTESTA DE NUEVOS INTEGRANTES DEL PJF

[Senado, aún con dificultades para organizar toma de posesión de jueces y magistrados \(La Jornada\)](#)

La adaptación del Pleno del Senado para que rindan protesta casi 900 **juzadores** el próximo 1° de septiembre sigue siendo un reto para la directiva de esa cámara, que aún no resuelve la logística de la sesión solemne, que comenzará a las ocho de la noche y se prolongará hasta la madrugada... Aunque la mesa directiva que encabeza Gerardo Fernández Noroña ya acordó rentar un salón en un hotel cercano a la sede de Reforma e Insurgentes, que contará con butacas y pantallas con la transmisión en vivo de la sesión para que los familiares de **jueces, magistrados y Ministros** sigan desde ahí la ceremonia, aún faltan detalles sobre cómo irán entrando al recinto legislativo los 881 nuevos integrantes del **Poder Judicial**... Parte de la problemática se zanjará con el alquiler de espacios en el hotel Sevilla Palace, pero se deberán adaptar salones cercanos a la cámara para quienes esperarán turno durante el desfile de juristas en lo que será una larga noche.

REFORMA Y ELECCIÓN JUDICIALES

[Metas de elección judicial se cumplieron a tiempo en todo el país, reportan \(La Jornada\)](#)

La comisión organizadora de la elección judicial reportó que en las 32 entidades federativas se cumplieron las metas relacionadas con la parte operativa y el diseño de materiales para alentar la participación ciudadana. Aun cuando ya está la fase final de esta primera elección extraordinaria para renovar 881 cargos del **PJF**, de las 344 actividades del plan integral, 306 se han concluido y 37 están en ejecución, “todas en tiempo”, informó ayer el INE. Ante las recientes sentencias de la **Sala Superior del TEPJF**, el INE debe entregar las constancias de mayoría por distintos casos de elegibilidad y criterios de paridad. **Más información sobre el tema:** [\(Avanza presupuesto del INE; no es oneroso, dicen consejeros/El Universal\)](#) [\(Reforma\)](#) [\(PAN: enmienda debe garantizar la pluralidad/La Razón de México\)](#) [\(“En reforma electoral no habrá cheque en blanco”/El Universal\)](#) [\(La Razón de México\)](#)

MENCIONES A MINISTRAS Y MINISTROS ELECTOS EN PARTICULAR

[Publica libro sobre el feminicidio de su hija \(El Sol de México\)](#)

“Yo no acepto disculpas públicas, lo que quiero es justicia”, afirmó la periodista Soledad Jarquín Edgar en la presentación de su libro *Revelaciones de un crimen de Estado. Impunidad, corrupción y complicidad*, que relata sus investigaciones en el caso de feminicidio de su hija, la fotoperiodista María del Sol Cruz Jarquín... Jarquín Edgar refiere a quienes han puesto trabas a la investigación. “Contabilicé 20 autoridades de todos los niveles del Gobierno, tanto estatal como federal, a las que les tocamos las puertas. Hay 11 pronunciamientos en la Cámara de Diputados local, en la Cámara de Diputados federal y en el Senado para que el caso fuera atraído por FGR, pero siempre nos encontramos con una persona que ha sido como una pared. “Esa persona se llama **Sara Irene Herrería**, quien en unos días va a tomar su lugar como **Ministra de la Suprema Corte de Justicia**, ella nunca me dejó pasar y el oficio nunca llegó a manos del fiscal de la República para que atendiera el caso...”, apuntó.

OPINIÓN SOBRE LA CORTE

[Opinión/Ricardo Homs \(El Universal\) “Nuevos tiempos en la SCJN”](#)

... ¿Cómo se impartirá la justicia a partir de un **Poder Judicial** que se siente más comprometido con sus electores que con la Constitución? En un país donde el “Estado de Derecho” está siendo violentado continuamente y se necesita una voz que imponga orden dentro del **Poder Judicial**, -invocando a la institucionalidad-, le damos la bienvenida a un activista cuya prioridad son los derechos indígenas. De ningún modo se cuestiona el valor de su compromiso con este sector de nuestra población que tradicionalmente ha sido marginado del desarrollo y relegado socialmente. Sin embargo, su nuevo cargo como Presidente del **Máximo Tribunal del país**, -y cabeza del **Poder Judicial**-, exige al **Ministro Hugo Aguilar** una visión totalmente incluyente, pues es responsable de garantizar el acceso a la justicia, -no sólo para los indígenas-, sino para todos los grupos sociales,

independientemente de condicionantes étnicas, culturales, sociales, educativas y de cualquier índole... Por tanto, su comunicación debe hacer referencia a la necesidad de garantizar certeza jurídica para todo el país...

Opinión/Román Revueltas Retes (Milenio Diario) “[Llegaron para quedarse, vaya que sí](#)”

... Lo verdaderamente preocupante es la deriva autoritaria del régimen y la instauración, en los hechos, de un modelo autocrático certificado constitucionalmente. Está, además, el tema de unas políticas gubernamentales de muy dudosa viabilidad financiera, con todo y que hayan llevado a una estimable disminución de la pobreza, en tanto que son una simple transferencia de recursos generados en las esferas productivas de la sociedad hacia sectores que no engendran rentas ni contribuyen a la creación global de riqueza en México. En todo caso, si ahora nos irrita el cinismo de los potentados de turno -en efecto, ése es el calificativo que merecen los nuevos ricos del régimen- podemos preguntarnos qué tan descarados e insolentes serán todavía los modos de esa gente cuando el **aparato judicial** se encuentre enteramente a su servicio, respondiendo dócilmente a sus dictados y, por si fuera poco, dispuesto a arbitrar en contra de quienes se opongan a sus designios, por más oscuros e inicuos que sean...

Destacado en la Web/Opinión/Enrique de la Madrid (El Universal -sitio-) “[México en una encrucijada: sin crecimiento, no hay nada que sostenga al país](#)”

El país enfrenta un momento decisivo: o ajusta su modelo económico y su forma de gobernar, o se arriesga a caer en una crisis política, social y financiera... Lo más alarmante es que, mientras se habla de progreso, la economía está estancada. Llevamos casi siete años creciendo 0.8% al año... Las proyecciones de crecimiento para 2025 no son mucho mejores. El Banco Mundial estima apenas un 0.2%; la OCDE habla de una posible contracción; y sólo el Gobierno mantiene una previsión optimista de entre 1.5% y 2.3%. Es un ritmo completamente insuficiente para un país con tantas necesidades... Sin embargo, el Gobierno no hace lo necesario para cambiar esa tendencia. No mejora el ambiente para invertir, no garantiza que se respeten contratos, no da señales de que el Estado de Derecho será defendido. La reciente **reforma judicial** es un ejemplo claro de esto: aleja a los inversionistas y genera incertidumbre, justo cuando se debería estar generando confianza...

Opinión/Alejandro Moreno (El Universal) “[La electoral, cortina de humo](#)”

México atraviesa uno de los momentos más críticos de su historia reciente. La realidad nacional está marcada por una grave crisis económica que amenaza millones de empleos, una inseguridad desbordada que ha obligado incluso a EU a presionar a las autoridades mexicanas para que hagan su trabajo, y un deterioro alarmante de la infraestructura pública, cuya falta de mantenimiento se traduce en tragedias cotidianas como inundaciones, colapsos y fallas en servicios básicos. A este panorama se suma una reforma improvisada al **PJF**, cuyas consecuencias son aún incalculables y que, lejos de fortalecer la **impartición de justicia**, la somete a intereses políticos... Y en medio de este escenario adverso, el Gobierno de Morena ha decidido abrir un nuevo frente: una reforma electoral...

Opinión/Ivonne Melgar (Excélsior) “[Un Gobierno para “el movimiento”](#)”

... Es significativo que el presidente de la Mesa Directiva del Senado, cámara responsable de acompañar la política exterior, no fijara postura sobre el acuerdo que en seguridad y comercio México negocia con EU. Confío Fernández Noroña en que “aquí está nuestro movimiento para mantener la dignidad del pueblo de México adelante”. Es un discurso que ilustra cómo ese ente que alude a una colectividad se coloca por encima de instituciones e incluso de la Constitución. Porque en la práctica, “el movimiento” se adueña de las estructuras del Estado que experimentan una acelerada fusión entre Gobierno y partido, como ocurrirá con los **Ministros, magistrados y jueces** que en dos semanas integrarán el nuevo **Poder Judicial**...

Opinión/Sacapuntas (*El Heraldo de México -versión digital-*) “[Todo por no leer](#)”

Muy confundida está Delia Quiroa, jueza electa en Sinaloa. En redes sociales se dijo “preocupada porque aún no sé en qué Juzgado me va a tocar ejercer mi función, el Distrito dos abarca Culiacán y Mazatlán. Es importante saberlo por la escuela de mis hij@s”. Bastaba con que leyera la **reforma judicial** que la llevó al cargo.

Opinión/Rafael Cardona (*El Heraldo de México -versión digital-*) “[Mi iniciativa, mi reforma, mi país](#)”

... La mayoría de Morena somete al Poder Legislativo por cantidad. No son representantes populares; son delegados a la estructura legislativa. Son células del partido enquistadas en las Cámaras. En ese sentido se van a repetir los simulacros de apertura parlamentaria... La colonización o extinción de los órganos autónomos, la censura de la prensa, la complicidad de algunos medios masivos; la regadera constante de dinero en apoyo a todo lo imaginable y la conquista de los electores mediante el agradecimiento gástrico y la permanente propaganda, hacen imposibles las victorias parciales. Lo vimos con el fraude electoral del **PJF**...

Opinión/Leslie Jiménez (*El Universal*) “[Llegamos todas... menos las incómodas](#)”

... En la política y en el feminismo, la sororidad también tiene fronteras. Cuando no hay militancia ni capital político, las violencias que vivimos no importan. Desde mi primer texto público no me dirigía directamente a ti, lectora. Ya pasó poco más de un año y, antes que nada, te agradezco por alguna de tus lecturas. Este tiempo ha sido como una aplanadora: la aprobación e implementación de la reforma judicial con elección popular de **jueces** (que ha generado tensiones políticas, incertidumbre económica y reacciones internacionales), casos jurídicos emblemáticos y avances en derechos humanos, como el reconocimiento del cuidado como derecho autónomo. Y, en paralelo, una violencia que no cede...

CJF INFORMA

[Pódcast/Te Escuchamos, Cuarta Temporada, Episodio 5 – Perspectiva de género en el Órgano de Administración Judicial \(Spotify\)](#)

En este episodio, María Elisa Franco Marín del Campo, del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, aborda cuáles serán los lineamientos en materia de género, prevención y combate a la violencia de género, en el nuevo **Poder Judicial**. ¡Síguenos por Spotify! ([Youtube](#))

DELINCUENCIA ORGANIZADA

[Concretan decomiso millonario en Nayarit \(La Jornada\)](#)

... [Dan 15 años a El Pantera](#)

Un **juez federal** con sede en Aguascalientes dictó sentencia condenatoria de 15 años de prisión en contra de Raymundo R, *El Pantera*, integrante del *CJNG*. *El Pantera* fue acusado de posesión de clorhidrato de metanfetamina con fines de comercio en la variante de venta, portación de arma de fuego sin licencia y posesión de cartuchos de uso exclusivo de las Fuerzas Armadas.

MODIFICACIÓN DE MEDIDA CAUTELAR

[Escapa otro más de prisión en casa \(Reforma\)](#)

Juan Pablo Portilla Granados, uno de los presuntos participantes en el asalto de la Casa de Moneda en 2019, escapó de la prisión domiciliaria en Cuautla, Morelos, como ocurrió hace casi un mes con un capo de origen chino, resguardado en una casa en la CDMX... En noviembre de 2022, un **juez federal** concedió a Portilla la prisión domiciliaria porque la FGR no acreditó en una **audiencia** las condiciones que estableció **La Corte** para mantener en prisión preventiva a los procesados que llevarán dos años de reclusión.

[La Interpol busca a chino que huyó de prisión domiciliaria \(Excélsior -primera plana-\)](#)

La fuga de Zhi Dong Zhang, conocido en el mundo criminal como *Brother Wang*, *BW*, *Pancho* o *Chino*, ha encendido las alarmas internacionales. La Interpol emitió ayer una ficha roja para su localización y captura, luego de que el ciudadano chino escapara el pasado 11 de julio de una vivienda en la alcaldía Tlalpan, en la CDMX donde cumplía prisión domiciliaria... Pese su relevancia en el tráfico internacional de drogas, un **juez de Control** modificó su medida cautelar... cambiando la prisión preventiva justificada por arresto domiciliario. ([Reforma](#)) ([El Universal](#))

[Segunda causa penal contra empleado de funeraria en Juárez \(La Jornada\)](#)

CHIHUAHUA, Chihuahua.- La Fiscalía General del Estado de Chihuahua inició una segunda causa penal contra Roberto Isaac A, empleado de la funeraria Del Carmen, relacionada con el delito de fraude en la incineración de cadáveres y por el hallazgo de 386 cuerpos que permanecieron escondidos en el crematorio Plenitud, en Ciudad Juárez, de 2022 a la fecha... Roberto Isaac ya enfrentaba un primer proceso relacionado con este caso, en el que debido a un **amparo** obtuvo la medida cautelar de arresto domiciliario. ([El Universal](#)) ([Excélsior](#))

COMBATE A LA CORRUPCIÓN/DELITOS CONTRA LA ADMINISTRACIÓN DE JUSTICIA

[Llega ante un juez caso de funcionarios \(El Sol de México -primera plana-\)](#)

La FGR judicializó el expediente contra su ex contralor, Arturo Serrano Meneses, y otros nueve funcionarios, a quienes señala de haber incurrido en delitos contra la administración de justicia, tráfico de influencias y omisiones graves... El expediente de la investigación llegó al Reclusorio Oriente y se encuentra a disposición del **juez de Control, Arturo Medel**. Se espera que la próxima semana se lleve a cabo la **audiencia inicial** en la que se pedirá girar órdenes de aprehensión contra los nueve funcionarios por presuntamente falsificar documentos para evitar la incineración de 900 kilogramos de drogas para luego entregarlos a un grupo criminal.

COMBATE A LA DELINCUENCIA

[Rancho en Teocaltiche tenía narcoinvernadero \(Excélsior\)](#)

TEOCALTICHE, Jalisco.- El rancho asegurado en Teocaltiche. Jalisco, tras un enfrentamiento, resultó ser un narcoinvernadero con más de 500 plantas de marihuana. La FGR, a través de la Fecor en Jalisco, en coordinación con la Comisaría Regional del Estado, la Secretaría de Seguridad Pública y la Defensa, cumplimentó una **orden de cateo** otorgada por el **juez de Control de Distrito Especializado en el Sistema Penal Acusatorio** para dicho inmueble.

DERECHOS LABORALES/INCREMENTO DE MONTOS EN PENSIONES

[Exigen docentes jubilados de NL pago de pensiones con el aumento de 6.43% \(La Jornada\)](#)

Luego de que maestros jubilados de la sección 50 del SNTE tomaron ayer por siete horas las instalaciones del Isssteleon, la mesa de negociaciones con el Gobierno estatal se reactivó. Desde las 9 de la mañana un grupo de docentes protestó en el Isssteleon, ubicado en el Centro de Monterrey, para demandar el pago del incremento de 6.43 por ciento de sus pensiones... El 4 de agosto, la sección 50 informó que después de una de las reuniones se les dio a conocer que no se reconocerían algunos de los **amparos** interpuestos previamente para llegar a la resolución del problema.

AMPARO CONTRA ORDEN DE APREHENSIÓN

[Regresó 'Lord Padel' de Alemania al país \(Reforma -primera plana Ciudad-\)](#)

Alejandro Germán Mondragón, conocido como "Lord Pádel", su esposa Karla Alejandra, su hijo Germán y su socio Othón fueron detenidos por agentes de la Interpol al arribar al Aeropuerto Internacional de Cancún en un vuelo procedente de Frankfurt, Alemania... La Fiscalía del Edomex dijo ayer que dos de los investigados exhibieron copias de un **amparo** para no ser detenidos, sin embargo, dicha dependencia no había sido notificada formalmente, motivo por el que procedió a trasladarlos una sede ministerial en la entidad. ([Metro](#))

PROCEDIMIENTO DE RATIFICACIÓN DE MAGISTRATURA

[Avalan sanciones contra abusos de los franeleros \(La Jornada -contraportada-\)](#)

El Pleno del Congreso de la CDMX aprobó de forma unánime, con 53 votos, la reforma a la *Ley de Cultura Cívica* que establece infracciones especiales relacionadas con el uso indebido del espacio y la vía pública a fin de sancionar abusos de los franeleros, así como prevenir posibles actos delictivos... También avaló el dictamen de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia en el que se determinó que el ex magistrado del TSJ Manuel Horacio Cavazos López no es elegible para ser ratificado en el cargo. En dos ocasiones anteriores ya se había rechazado su nombramiento por señalamientos de abuso sexual en contra de sus hijas, los cuales logró dejar insubsistentes mediante **amparos**.

PODERES JUDICIALES LOCALES

[Procesan a ex alcalde de Tepeji del Río por no liquidar laudo laboral que perdió \(La Jornada\)](#)

PACHUCA, Hidalgo.-Salvador Jiménez Calzadilla, alcalde priísta de Tepeji del Río de 2020 a 2024, fue vinculado a proceso por su presunta responsabilidad al incumplir el pago de 740 mil 187 pesos de un laudo laboral que el ayuntamiento perdió, informó la PGJEH. De acuerdo con la carpeta de investigación el entonces edil ignoró una **orden judicial** para cubrir la **sentencia** a favor de un trabajador despedido de manera injustificada.

OPINIÓN SOBRE CONSEJO DE LA JUDICATURA

[Opinión/María Elena Morera \(El Universal\) "Cifras engañosas, corrupción que desangra"](#)

"En diez meses de Gobierno, el homicidio doloso se redujo 25.3 por ciento; cada día se cometen 22 homicidios menos", enfatizó Claudia Sheinbaum el martes pasado durante la *mañanera*... Medir el éxito en seguridad

únicamente por cifras de homicidios es engañoso. La seguridad va emparejada con muchos otros delitos como desapariciones, extorsiones, robo de vehículos, etc. Así como con la **impartición de justicia**. Detener a más de 29 mil personas exige también que el fiscal informe sobre el estatus de las investigaciones. ¿Todos fueron llevados ante un **juez**?, ¿cuántos están presos?, ¿en qué penales se encuentran? Todo lo que tiene que ver con fiscalías y cárceles es una caja negra...

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación

ELECCIÓN JUDICIAL

[Propone magistrado anular elección de Ministros de La Corte \(Ovaciones\)](#)

El magistrado Reyes Rodríguez Mondragón propuso anular las elecciones para **Ministros de la SCJN** por irregularidades graves y la influencia de los acordeones en los resultados de las votaciones del 1 de junio. El proyecto de sentencia dado a conocer podría ser votado el próximo miércoles, aunque tiene escasas posibilidades de ser aprobado, pues los tres magistrados que tienen la mayoría en la **Sala Superior del TEPJF** han rechazado constantemente que estos acordeones pudieran ser investigados, por lo que difícilmente avalaría esta propuesta.

OPINIÓN SOBRE EL TEPJF

[Opinión/Sacapuntas \(El Heraldo de México -versión digital-\) “Proyecto, sin respaldo”](#)

Pocas posibilidades hay en el **Tribunal Electoral** de que se apruebe el proyecto de sentencia para anular la elección judicial del pasado 1 de junio, sobre todo por el tema de los acordeones. El próximo 21 de agosto, el magistrado Reyes Rodríguez someterá su propuesta al **Pleno** del organismo... Todo indica que no será avalado por la mayoría de los integrantes de la **Sala Superior**. Sólo se prevé que **Janine Otálora** respalde el documento de 498 páginas.

[Opinión/Francisco Garfias \(Excelsior\) “El desabasto de gasolina y los otros datos”](#)

Un aplauso al magistrado del TEPJF Reyes Rodríguez Mondragón. Su proyecto de anular la elección judicial no tiene ninguna posibilidad de aprobarse, pero deja constancia de que no todos los magistrados que se encargan de proteger derechos político-electorales de los ciudadanos están al servicio de Morena. Ni él ni **Janine Otálora**...

[El Correo Ilustrado/Magistrado Mondragón, sin argumentos para anular elección del PJ \(La Jornada\)](#)

El magistrado electoral Reyes Rodríguez Mondragón insiste en que la distribución sistemática generalizada de listas (coloquialmente llamadas acordeones), es motivo para anular las votaciones de **Ministros**. No puede probar su dicho porque los resultados no hablan sino de una gran variedad en la distribución de los votos, pero el asunto de fondo radica en que el citado magistrado pretende descalificar la inteligencia de millones de personas que hicieron su propio análisis a partir de listas, intercambio con otras y otros ciudadanos e investigación en la página del INE para tomar decisiones sobre cada personaje...

Eduardo del Castillo V.

[Opinión/Luis Octavio Vado Grajales \(La Crónica de Hoy -primera plana versión digital-\) “Inteligencia Artificial y elecciones”](#)

... aprovechando la posibilidad de una reforma electoral, vale la pena reflexionar en la regulación necesaria de la IA para su aplicación electoral. De hecho, ya el **TEPJF**, por conducto de su **Sala Superior**, ordenó al INE que fijara mecanismos de verificación de imágenes de menores de edad que fueran generadas o editadas con IA (sentencia SUP-REC-893/2024 y acumulado). Esta regulación debe tener un objetivo: la tutela de los derechos humanos, especialmente los político-electorales; y partir de una realidad: la IA ya está y se utiliza en las elecciones, no tiene sentido prohibirla sino que debe ser encauzada...

[México y Guatemala reforzarán seguridad en su frontera común \(La Jornada\)](#)

Los Gobiernos de México, Guatemala y Belice firmaron un acuerdo para proteger y preservar la selva maya, una extensión de 5.7 millones de hectáreas que comparten las tres naciones y representa la segunda reserva natural más importante del continente, sólo después de la Amazonia.

[Cumbre de mujeres apoya crear sistema de cuidados \(La Jornada\)](#)

La aprobación unánime del llamado Compromiso de Tlatelolco. Una década de acción para el logro de la igualdad sustantiva de género y la sociedad del cuidado, marca un hito en la lucha por los derechos de las mujeres y la creación de sistemas nacionales de cuidados, afirmaron representantes de más de 30 países de la región.

- * [Contratos irregulares en Pemex fueron cancelados: Sheinbaum \(La Jornada\)](#)
- * [Pasa el Ejército pipas \(Reforma\)](#)
- * [Reforzarán reparto de gasolina con pipas donadas \(Excélsior\)](#)
- * [Desmienten relación de Tamaulipas con extraditado \(El Heraldo de México -versión digital-\)](#)
- * [Detienen a reina de belleza por llevar armas y municiones \(Excélsior\)](#)
- * [Congreso CDMX avala arresto de 36 horas a franeleros; se busca erradicar apropiación de espacios públicos \(La Crónica de Hoy -versión digital-\)](#)
- * [Pondrán uniforme a repartidores de app \(Excélsior\)](#)
- * [Inaugura Brugada el EDEN Mestizaje: nuevo parque temático gratuito en la alcaldía Gustavo A. Madero \(La Crónica de Hoy -versión digital-\)](#)
- * [...Y a nueve días de choque desatoran tren en Irapuato \(Reforma\)](#)

[Ebrard: Estamos listos para la revisión del T-MEC en 2026 \(La Jornada\)](#)

México y EU llegarán a un acuerdo en materia comercial, pero mientras también comienza la revisión del T-MEC, el país ya contará con 15 Polos de Desarrollo Económico para el Bienestar para atraer inversiones, señaló Marcelo Ebrard Casaubón, titular de la SE. “Vamos a llegar a un acuerdo”, indicó el funcionario al participar en la firma del convenio de uno de estos polos en Huamantla, Tlaxcala, el cual estará listo para el 28 de febrero de 2026.

[Afore: rompen récord retiros por desempleo \(El Universal\)](#)

En el acumulado de enero a julio de 2025, los retiros por desempleo de las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afore) establecieron un máximo histórico en los registros oficiales, al alcanzar los 21 mil 87 millones de pesos.

- * [Viene alza en el precio del gas LP \(Excélsior\)](#)
- * [Aeropuerto de la CDMX vive el peor verano en 4 años \(El Universal\)](#)
- * [El peso avanza en la jornada, pero termina la semana con pérdidas \(La Jornada\)](#)
- * [Infonavit duplica meta de construcción de viviendas \(El Universal\)](#)

[Bolsonaro ya tiene fecha para su juicio \(Excélsior\)](#)

El Supremo Tribunal de Brasil decidirá a partir del 2 de septiembre si el ex Presidente Jair Bolsonaro es culpable de haber tramado un golpe de Estado contra el Mandatario Luiz Inácio Lula da Silva, lo que puede llevarlo a la cárcel. El magistrado Cristiano Zanin, presidente de la Sala del Supremo que lleva el juicio, convocó a varias sesiones entre el 2 y el 12 de septiembre, aunque el veredicto puede tener lugar antes de esa última fecha. De ser hallado culpable, Bolsonaro, de 70 años, podría enfrentar hasta 40 años de prisión.

[Sospechan hackeo de Rusia hacia EU \(El Sol de México\)](#)

Autoridades estadounidenses investigan un ataque informático contra el sistema digital que administra documentos de los Tribunales Federales, y las primeras evidencias apuntan a que Rusia estaría, al menos en parte, detrás de la intrusión, esto de acuerdo con un informe de *The New York Times*. Según varias fuentes familiarizadas, dijeron al medio que el sistema afectado contiene registros “altamente sensibles”, incluidos datos que podrían identificar a fuentes confidenciales y personas acusadas de delitos contra la seguridad nacional.

- * [Palestinos asesinados por buscar comida ya son 1,760 \(Milenio Diario\)](#)
- * [Fracasa intento global de frenar contaminación por plásticos \(La Jornada\)](#)
- * [De EU para cárteles: marines ¡y submarino! \(Reforma\)](#)
- * [Con todo el poder \(Reforma\)](#)
- * [Deportación deja en EU a 12 mil menores en orfandad \(La Razón de México\)](#)
- * [Culpable también, abogado de Uribe \(Excélsior\)](#)
- * [Alertan por una epidemia de cocaína en Europa \(El Universal\)](#)
- * [Youtubers vs. la violencia \(Excélsior\)](#)

TEMPLO MAYOR

F. Bartolomé

A DECIR de Claudia Sheinbaum, no hay desabasto de gasolinas y sólo se trata de un problema en el transporte de los combustibles a las estaciones de servicio.

Y ANUNCIÓ que las pipas antihuachicol que aún estaban a cargo de la Sedena pasarán a Pemex para llevar las gasolinas a los puntos de venta.

YA SE VERÁ si con esos vehículos se logra regularizar la situación, pues cada día son más las gasolinerías en varias ciudades del país que ponen letreros advirtiendo que no tienen Magna, que no tienen Premium o ninguna de las dos.

POR LO PRONTO, la única noticia positiva de todo esto es que las más de 600 pipas que compró Andrés Manuel López Obrador en más de 100 millones de dólares, y que no funcionaron para acabar con el huachicoleo, están sirviendo para algo... ([Reforma](#))

BAJO RESERVA

Recelo del Verde hacia la reforma electoral

En el Partido Verde siguen viendo con recelo la propuesta presidencial de eliminar la figura de legisladores plurinominales. Nos recuerdan que sus líderes están entre los que más se han beneficiado del mecanismo de representación proporcional, al figurar repetidamente como senadores o diputados “de lista”, escogidos por el instituto político, con lugar asegurado y sin tener que hacer campaña. La presidenta nacional de los verdes, Karen Castrejón, advirtió ayer que no darán cheques en blanco en la discusión de la iniciativa de reforma electoral y que le pondrán lupa a los detalles. ¿Será una advertencia sobre el probable fin de la alianza con el partido guinda o van por una excepción en la reforma? Nos recuerdan que tanto verdes como petistas fueron clave para postergar hasta 2030 la reforma contra el nepotismo elaborada en Palacio Nacional. Pronto se verá si tienen canicas suficientes para ganar esta nueva batalla... ([El Universal](#))

TRASCENDIÓ...

Que la jueza Beryl A. Howell ya detalló a la fiscalía estadounidense y a los abogados de Abigael González Valencia, *El Cuini*, los detalles para proceder con un “caso criminal de alto perfil”, lo que incluye el inicio formal de los procedimientos en una audiencia el próximo 26 de agosto en la que también se deberá informar si hay algún acercamiento para un acuerdo de culpabilidad con el capo del narcotráfico enviado a Estados Unidos, en una entrega conjunta de 26 reos a los que el gobierno mexicano atribuía, además, seguir delinquiendo desde la cárcel... ([Milenio Diario](#))

FRENTE POLÍTICOS

1. Soberanía en alta mar. Ante el despliegue de Donald Trump, de 4 mil marines y buques de guerra de Estados Unidos en el Caribe para combatir a delincuentes, la presidenta Claudia Sheinbaum respondió con un mensaje claro: en México manda el pueblo, no potencias extranjeras. Desde Chetumal, la Presidenta reafirmó la autodeterminación como principio inquebrantable de la política exterior, y la cooperación en seguridad es bienvenida sólo dentro del marco de respeto mutuo y sin intervencionismo. En aguas internacionales puede haber maniobras militares, pero en territorio mexicano, la línea la traza la Constitución. Y es inapelable... ([Excélsior](#))

RAYUELA

Algo quedó claro: la Europa de la OTAN está relegada junto con el patético Zelensky. ([La Jornada](#))

El Sol de México

